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Atencia Carrizo, Jesús 
Barberá Gracia, Joaquín  
Blanco Ariño, Sofía Teresa 
Bolea Morales, Eduardo  
Bauluz Lázaro, Blanca 
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Gallardo Jiménez, Mª Asunción 
García Esteve, José Vicente 
Gimeno Serrano, Mª José 
Jiménez Seral, Mª Paz 
Jiménez Villar, Josefina 
Herrerías Larripa, Clara Isabel 
López Lorente, Francisco Javier   
Luzón Aguado, María Aránzazu    
Martínez Fernández, Eduardo    
Peñaranda Rivas, Siannah (en sustitución 
de Gopar Sánchez, Víctor) 
Pérez Arantegui, Josefina 
Pires Ezquerra, María Elisabet     
Remón Martín, Laura 
Sangüesa Lafuente, Carmen Josefa    
Sarsa Sarsa, Mª Luisa      
Soria de Miguel, Ana Rosa     
Vallés Brau, Juan Antonio    
Villarroya Aparicio, Beatriz Eva       
Martínez Pérez, Concepción 
(Secretaria) 
 
PAS 
Simón Lázaro, José Antonio 
Alcántara Pérez, Mar 
Samper Fernández, Jesús  
(Administrador) 
 
ESTUDIANTES 
Cano Jones, Alejandro    
Gil Fernández, Pilar 
Guerrero Marcos, Juan 
Pardo Monzón, Marina Pilar      
Remiro Cinca, Marcos 
Ruiz Aranda, Iris 
Téllez Fernández, Alba María 
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Bruscolini, Pierpaolo 
Carmona Martínez, José Manuel) 
Elduque Palomo, Ana Isabel 
Galé Pola, Carmen 
García Abacéns, Eduardo 
López Ram de Viu, Pilar  
Luzón Marco, Gloria 
Pérez Riera, Mario 

ACTA Nº 5/2021 

Acta de sesión ordinaria de la 
Junta de Facultad celebrada el día 
30 de abril de 2021 

En Zaragoza, siendo las 10:00 horas del día 30 de abril de 
2021, de forma telemática mediante la aplicación Google Meet 
da comienzo la sesión ordinaria de la Junta de Facultad, 
presidida por el Sr. Decano, con la asistencia de los miembros 
citados al margen. Excusan su asistencia los profesores José 
Antonio Arz, José Ignacio Canudo, Francisco Fernández y 
Milagros Piñol (sustituida por Irene Ara).  

 
Punto 1.- Lectura y aprobación, si procede, de las 

actas de las Juntas de 25 de febrero, de 9 de marzo y de 
25 de marzo de 2021. 
      Se proyectan las citadas actas y se aprueban por 
asentimiento. 

Punto 2.- Asuntos protocolarios y de trámite. 
       La profesora secretaria comunica que se han producido los 
fallecimientos del profesor Francisco Javier Ribera Pascual, 
profesor jubilado del Departamento de Matemática Aplicada, de 
la madre de la profesora Virgina Palero Díaz, del departamento 
de Física Aplicada, de la madre del profesor Arsenio Muñoz, del 
departamento de Ciencias de la Tierra y viuda del profesor 
Justiniano Casas Peláez, rector de la Universidad entre 1968 y 
1972 y madre de Justiniano Casas González, profesor jubilado 
del departamento de Física de la Materia Condensada. A los 
familiares de los fallecidos se les transmitirán las condolencias 
de la junta. 

Punto 3.- Aprobación, si procede, de cambios en la 
composición de comisiones de la Facultad. 

La CGC del grado en Biotecnología propone el cambio de 
uno de sus miembros, cambio que se aprueba por 
asentimiento. 

Punto 4.- Aprobación, si procede, de la fase 0 del POD 
de los másteres de referencia de la Facultad.  

El decano explica que se ha reabierto la fase inicial del POD 
para realizar la asignación de asignaturas a áreas de 
conocimiento de estos másteres. Las propuestas que se traen 
han sido aprobadas por las correspondientes CGC y se van 
comentando máster por máster. Se comentan algunas erratas 
que se han detectado después de colgar la documentación de 
la junta.  
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      Sobre el máster en Física del Universo, su puesta en marcha supondrá la desaparición de 
un itinerario del máster en Física y Tecnologías Físicas lo que conlleva la baja de dos asignaturas 
que solo se impartían en dicho itinerario.  
      La profesora Luzón Marco pregunta si se van a vincular algunas de las asignaturas del máster 
en Física y Tecnologías Físicas al nuevo máster en Física del Universo ya que son asignaturas 
con los mismos contenidos y el mismo profesorado. Tras un debate en el que participan también 
los profesores Carmona y Aldea se acuerda posponer esta decisión para así conocer la opinión 
de la CGC de dicho máster y de los departamentos implicados. La fase cero del POD del máster 
en Física del Universo se aprueba por asentimiento. 
 
      Sobre el máster en Biofísica y Biotecnología Cuantitativa, tras comentar alguna errata y que 
este máster supone la extinción del máster en Biotecnología Cuantitativa se aprueba la 
propuesta por asentimiento. 
 
      Llega el turno de la propuesta de asignación para el máster en Economía Circular, máster 
que, como explica el decano, es más complejo ya que es un máster interuniversitario. La 
profesora Elduque pregunta por las universidades concretas a las que se asignan las asignaturas 
no asignadas a áreas de la Universidad de Zaragoza. La profesora López comenta que ese tema 
se habló en una junta previa pero la profesora Elduque señala que se dijo que ese no era el 
momento de tomar esa decisión. Tal y como explica el representante del PAS José Antonio 
Simón, eso no se concretó en la CGC del máster, parece ser que es una decisión de la Comisión 
Académica. El profesor Salvatella participa de forma telefónica para ratificar esto último. El 
profesor Francés pide que se informe a la Junta del detalle de asignación, no solo especificando 
las universidades externas sino también las áreas concretas. El decano se compromete a hacer 
llegar esa información a los miembros de Junta. Finalmente, la propuesta se aprueba por 
asentimiento. En un momento posterior en esta Junta, el decano informa que se va a reabrir 
también la fase 1 del POD para que los departamentos hagan las modificaciones 
correspondientes relativas a estos tres másteres. 
 
      Punto 5.- Ratificación, si procede, de la propuesta de solicitud de aumento de 
plazas para el grado en Matemáticas. 
 
      El decano explica que se propone la ratificación en Junta de un acuerdo de la CGC del grado 
en Matemáticas para solicitar un aumento de 20 en el número de plazas ofertadas. La profesora 
secretaria, que es también la presidenta de la CGC de dicho grado explica la propuesta, que está 
motivada por el fuerte incremento de demanda tanto por realizar estos estudios como por 
contratar a egresados del grado en Matemáticas. Se ha hecho también un análisis de lo que 
supondría en POD dicho aumento llegando a la conclusión de que habría que desdoblar las 
asignaturas de tercero que no se ofertan en inglés, pero que ese desdoble va a ser inevitable 
independientemente del aumento. Por otra parte, el aumento probablemente supondrá que se 
tengan que desdoblar las dos únicas asignaturas obligatorias de cuarto curso. Así, el efecto real 
en POD se considera mínimo. Tras responder a una solicitud de aclaración por parte de los 
profesores García y Carmona relativa a las plazas de los programas conjuntos, la propuesta se 
aprueba por asentimiento. 
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      Punto 6.- Informe del Decano. 
 
- Con fecha de 3 de marzo se publicó la resolución de admisión en fase previa de los másteres 

de la Universidad. El número de preinscripciones en los másteres de la Facultad es bastante 
bueno. El calendario escolar del curso que viene se aprobó recientemente en consejo de 
gobierno, pero aun no es definitivo ya que se aprobó de forma condicionada al visto bueno 
en mesa sindical de varios cambios propuestos. En dicho calendario, las fechas previstas de 
matrícula en máster son del 27 al 29 de julio.  

 
- La modificación del programa conjunto MatInf que se aprobó en la Junta de la Facultad de 

Ciencias ha sido ya aprobada por la Junta de la EINA y se ha elevado a la Comisión de 
Estudios de Grado. 

 
- En el BOA del 16 de marzo se publicó la modificación de la memoria de verificación del 

máster en Geología: Técnicas y Aplicaciones. 

 
- Se han producido diversos nombramientos y bajas de coordinadores de titulaciones de la 

Facultad. Concretamente, ha cesado la profesora Luzón Marco por petición propia como 
coordinadora del máster en Física y Tecnologías Físicas y se ha nombrado al profesor Ares 
para dicho cargo. También, ha cesado la profesora Luzón Aguado por petición propia como 
coordinadora del grado en Geología y se ha nombrado al profesor Arlegui. Respecto a los 
másteres de referencia, se ha nombrado a la profesora Luzón Marco como coordinadora del 
máster en Física del Universo, al profesor Bruscolini como coordinador del máster en Biofísica 
y Biotecnología Cuantitativa y al profesor Salvatella como coordinador del máster en 
Economía Circular. El decano agradece su trabajo a las personas que han terminado su 
mandato y desea mucha suerte a las recién nombradas. 

 
- Respecto a calidad, se ha publicado información sobre los resultados académicos. A solicitud 

de los representantes de estudiantes participantes en el Comité de Calidad de la Facultad se 
han incluido infografías para hacer esta información más accesible. 

 
- Se ha recibido informe favorable de ACPUA sobre la modificación de la memoria de 

verificación del grado en Biotecnología.  

 
- Respecto al proceso de certificación del sistema de calidad de la Facultad de Ciencias, en el 

marco de la acreditación institucional, los días 13 y 14 de mayo se va a llevar a cabo la visita 
del panel evaluador a la Facultad. Se van a concertar entrevistas con diversos grupos 
internos y externos y el panel ya está analizando las evidencias disponibles en el repositorio 
Alfresco sobre el funcionamiento del sistema de calidad. 

 
- Como se comentó en una Junta anterior, se pidió que se incluyera a los estudiantes de 

Óptica y Optometría en la campaña de vacunación como personal sanitario. Se comenzó con 
su vacunación, pero se interrumpió debido a los problemas surgidos con la vacuna de 
Astrazeneca. 
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30 de abril de 2021 

 
- En cuanto a relaciones internacionales, se ha recibido un número muy alto de solicitudes de 

participación en el programa Erasmus. También, se han concedido ayudas para acciones de 
internacionalización y se está estudiando que acciones concretas se pueden acometer dada 
la situación de pandemia. 

 
- La citada situación de pandemia ha afectado mucho a todo lo relativo a proyección social y 

comunicación. Se han tenido que suspender actividades como el taller de impresión 3D o 
las jornadas de puertas abiertas. Para compensar esto, se han reforzado otras actividades 
como las visitas a centros de secundaria, que se han realizado tanto en forma presencial 
como virtual. La Jornada de puertas abiertas general se realizó de forma telemática con un 
gran éxito de participación, tanto que se está planteando mantener esta modalidad, al 
menos en algún formato mixto, una vez terminada la crisis sanitaria. Respecto a la semana 
de inmersión, tras consultar con las personas organizadoras se ha optado por no realizarla 
este curso, esperando que se pueda retomar para el siguiente. 

 
- Se ha celebrado una reunión con el vicerrector de Planificación, Sostenibilidad e 

Infraestructura en la que se trataron algunas de las necesidades de la Facultad respecto a 
la renovación de infraestructuras. El vicerrector se comprometió a acometer la renovación 
de la electrificación de la parte central del edificio A, que se encuentra en muy mal estado.  

 
- Se va a desalojar la exposición de hologramas del espacio que ocupaba en el departamento 

de Física Aplicada. Se ha cedido dicha exposición a la Facultad y se va a colocar en un 
espacio del edificio A, cercano al Aula Magna. 

 
- Por último, el decano explica que la Facultad se ha querido unir a la campaña de 

sensibilización sobre los ODS. Se pretende difundir las diversas actividades que diversos 
colectivos de personas relacionadas con la Facultad están llevando a cabo y que tienen que 
ver con alguno de los ODS. Así, cada mes se trabaja en relación a un ODS, se difunde alguna 
de las actividades que desarrollan miembros de la facultad mediante un vídeo y se elabora 
una encuesta en torno al ODS en cuestión que recoge la implicación del personal del centro. 
El decano pide ayuda a los miembros de Junta para poder localizar a otras personas 
implicadas de alguna manera con los ODS y para aumentar la participación en la campaña 
en general y, en particular, en las encuestas. 

 
Punto 7.- Ruegos y preguntas. 
 
El profesor Bruscolini pregunta sobre el inicio de clases de másteres en el calendario académico 
ya que en algunos casos convendría que fuera lo antes posible. El decano responde que una vez 
el calendario de la Universidad esté aprobado de forma definitiva se traerá a Junta para fijar esa 
y otras cuestiones. Por ejemplo, en el primer semestre hay un claro desequilibrio de horas entre 
los diferentes días de la semana, debido a los festivos, así que se están estudiando medidas para 
compensar este problema. A este respecto, la profesora Bauluz pide que se tenga en cuenta a 
los departamentos ya que hay situaciones particulares como la del departamento de Ciencias de 
la Tierra, que ha de organizar un buen número de excursiones y salidas a lo largo del curso. 
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30 de abril de 2021 

 
La profesora Jiménez Seral pregunta sobre una convocatoria que ha de realizar la Universidad 
según el Real Decreto de 22 de abril sobre atracción de talento. Los términos concretos en los 
que se realice dicha convocatoria pueden tener implicaciones en POD por lo que sería necesario 
conocerlos. El decano responde que en Consejo de Gobierno se aprobó recientemente un plan 
del vicerrectorado de Política Científica para captación de talento que podría estar relacionado. 
La profesora Pires añade que este plan es un programa propio, pero no está claro si está 
directamente relacionado con el Real Decreto. 
 
El profesor Carmona pregunta si el hecho de que se abra la fase 1 del POD para incluir a los 
másteres de referencia va a suponer que se pueda solicitar profesorado, a lo que el decano 
responde que sí y que dichas solicitudes se atenderían por el procedimiento de urgencia. Por 
otra parte, el profesor Carmona sugiere que se enlace el canal YouTube de la Facultad en la 
página web de la misma. 
 
La profesora Bauluz comenta que se ha recibido un correo del Secretariado de Relaciones 
Internacionales animando a impartir asignaturas en inglés y en streaming para el programa 
UNITA. Pregunta si en el decanato se ha recibido más información al respecto ya que no está 
claro en que condiciones se produciría dicha participación, hasta que punto supondría 
modificaciones en las memorias de verificación, como se implicaría a departamentos, CGC y 
Junta y otras cuestiones. La profesora Elduque explica que el correo se envió a los coordinadores 
de titulaciones que habían manifestado interés en participar en el programa y algunos decidieron 
distribuirlo entre el profesorado. Coincide en que habría que saber lo que supone la participación 
ya que por ejemplo para impartir asignaturas habría que duplicar grupos. Según explica la 
profesora Luzón Aguado en una primera comunicación había una serie de áreas prioritarias. El 
profesor Vallés, vicedecano de Internacionalización y Programas de Movilidad, explica que el 
papel del Centro en el programa UNITA solo es el de transmisor de información. Tras un 
programa piloto se planteó la posibilidad de impartir algunas asignaturas de forma virtual. Por 
otra parte, comenta que otra de las propuestas previstas en el programa era incrementar el 
número de acuerdos Erasmus. Se elaboró una lista de áreas prioritarias y tras consultar a 
departamentos se decidió añadir algunas más. Volviendo al tema de la posibilidad de ofertar 
asignaturas en streaming, el profesor Bruscolini coincide en que habría que concretar detalles 
importantes como la evaluación. En esta idea incide también el profesor López ya que es 
necesario clarificar quien y a qué se compromete. También habría que concretar en que 
condiciones se ha de matricular el estudiante, por ejemplo, que no pudiera hacerse en el caso 
de asignaturas ofertadas en la universidad en la que cursa los estudios. Y habría que pensar 
hasta que punto esto podría suponer que se participara en programas de movilidad pero de 
forma no presencial, lo que conllevaría la pérdida de buena parte de las ventajas de los mismos. 
La profesora Pires manifiesta su acuerdo y sugiere que se trasladen estas reflexiones a las 
personas encargadas del programa UNITA.  
 
No habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Decano levanta la sesión a las 12 horas del día de 
la fecha. 

Nota: Las menciones genéricas en masculino que aparecen en este documento se 
entenderán también referidas a su correspondiente femenino. 
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